

# Editorial

## EXPERIENCIA EN INVESTIGACIÓN EN SALUD

### EXPERIENCE IN HEALT RESEARCH

La experiencia de investigación significa un gran reto para toda profesión y en especial al área de la salud de enfermería, ya que para brindar cuidados con calidad<sup>1</sup>, de forma holística e institucional se requiere contar con conocimientos actualizados, los cuales en ocasiones origina la ruptura de varios paradigmas que se vienen realizando día con día. Además de ser un elemento fundamental para la formación de recursos de enfermería.

Todo proceso investigativo genera distintas formas de conocimientos donde se ve implicado el conocimiento científico y la evidencia en enfermería valorando así las tendencias científicas y tecnológicas.

Cabe señalar que los logros en investigación no han avanzado al mismo ritmo que la globalización, sin embargo, son comparativamente mejores que antes, esto se debe en gran medida a que los fondos de financiamiento suelen ser escasos y muy competidos, ya que la investigación en salud pública no se le suele dar un gran peso, por los administradores de recursos y por los evaluadores de proyectos. Es por lo que, en toda investigación, se debe promover el trabajo cooperativo, institucional, interinstitucional, interdisciplinarios y la articulación de actividades, respetando siempre la autonomía de los grupos, aprovechando sus experiencias y promover el uso compartido de recursos para la investigación para beneficio de los demás. Así mismo es necesario desarrollar proyectos de investigación en temas prioritarios de la agenda de salud, objetivos

de milenio, plan de desarrollo en salud, políticas y sistemas de servicios de salud; como calidad de la vida de acuerdo a las tendencias demográficas y epidemiológicas, condiciones de producción y reproducción social que determinan el proceso salud-enfermedad.

Todo proceso investigativo tiene el propósito de cerrar las brechas entre los investigadores, los tomadores de decisiones y la población en general por lo que es necesario reposicionar la investigación en la agenda política en salud. Para promover, restaurar, mejorar o mantener el estado de salud de la población. La generación del conocimiento sustentada en las evidencias de la investigación en enfermería nos permite tomar decisiones más acertadas con el propósito de elevar las condiciones de salud de la población.

Por lo que aun cuando el proceso de publicación tiene diferentes pasos es necesario no claudicar en ninguno de estos y mantener siempre la motivación para cumplir con el objetivo de mantener o mejorar el proceso de salud de una población<sup>2</sup>. Este sentido como disciplina de enfermería es necesario crear líneas de investigación y consolidar aún más la investigación en enfermería.

La Revista de Enfermería Neurológica constituye un gran medio para divulgar los trabajos científicos, experiencias del personal de salud a nivel nacional e internacional.

Alba Leonel Adela, Maestra en Ciencias en Epidemiología y Profesora de Carrera Asociada C  
Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia, Universidad Nacional Autónoma de México  
Correo electrónico: adelalballeonel@yahoo.com.mx

<sup>1</sup>Alarcon MA, Astudillo DP. La investigación en enfermería en revistas latinoamericanas. Ciencia y enfermería. 13; (2):2007

<sup>2</sup>Moreno N. M, Galván G. M. La investigación en el desarrollo profesional de Enfermería Rev Enferm Inst Mex Seguro Soc 2011; 19 (2): 61-62.